

La Voz de Gerona

Periodico defensor de los intereses morales y materiales de su provincia.
Se publica todos los Domingos.
NO ESTA AFILIADO A NINGUN PARTIDO POLITICO

PRECIO
0'15 ptas. número

Año VII

Gerona 8 de Junio de 1924

Núm. 248

NOSOTROS, SOMOS NOSOTROS EL PUENTE SOBRE EL FLUVIA

Puede decirse que ya está terminada la construcción del puente sobre el Fluviá en la carretera de Corsá a Figueras, obra que se debe a las activas gestiones de don Julio Fournier que durante tantos años ha representado en Cortes el distrito de Torroella de Montgrí desvelándose siempre por cuanto pudiera redundar en beneficio de los intereses morales y materiales de sus representados.

El puente sobre el Fluviá es una obra que agradecerán siempre al señor Fournier las personas bien nacidas y que obligan a un reconocimiento eterno de los ampurdaneses al ilustre ex-diputado a Cortes por Torroella de Montgrí.

¿Qué dirán ahora aquellos seres que dominados por la baja pasión que domina a los vividores de la política, atacaban siempre la alta política patriótica del señor Fournier? Semerjantes sujetos son los mismos que en estos momentos, con su refinada hipocresía, se arrastran vilmente, como asquerosos reptiles, cubiertos con la capa de un patriotismo al que siempre traicionaron, para buscar un apoyo que debe negarles toda persona de buen criterio y amante de no dejarse tomar el pelo.

Nosotros no somos sospechosos en la defensa de los intereses nacionales, intereses por los que hemos combatido contra las desvergüenzas de unos y las debilidades de otros, y esto nos permite decir muy alto y claramente que «nosotros, somos nosotros» y que «o con nosotros o abiertamente contra nosotros,» pero nada de farsas.

El señor Fournier es nombrado Presidente de la Audiencia de Tarragona

Nuestro ilustre amigo, el ex-Director General de los Registros y del Notariado don Julio Fournier, Fiscal electo de esta Audiencia, ha sido nombrado por Real Decreto del día 3 del actual Presidente de la Audiencia de Tarragona.

Con motivo de tal nombramiento que demuestra la alta consideración en que son tenidas las relevantes condiciones de competencia y honorabilidad que concurren en el señor Fournier, se dá satisfacción a los deseos de nuestro amigo, que desde el día en que fué nombrado Fiscal de esta Audiencia manifestó a sus intimos que no se posesionaría del cargo a fin de no hipotecar, para el porvenir, su libertad política en esta provincia en la que goza de un grandísimo prestigio ganado a fuerza de una honrada y patriótica actuación en beneficio del bien público.

Reciba el señor Fournier nuestra cordial enhorabuena.

El Rey en Figueras

Para que nuestros lectores puedan salir al paso de los monopolizadores de la bilis que sueltan embustes al por mayor, tratando de desfigurar la verdad de los hechos, nos complacemos en reproducir la relación que de la visita del Rey a Figueras hizo el semanario republicano de aquella Ciudad «Libertad».

El Jefe del Estado Español S. M. el Rey D. Alfonso XIII en Figueras

El jueves día 15, visitó nuestra ciudad el Jefe del Estado Español S. M. el Rey don Alfonso XIII. En el programa oficial de su viaje de

Cataluña, estaba consignada su visita oficial a Gerona, pero no a Figueras, y a pesar de los grandes deseos de nuestro Ayuntamiento y Autoridades, las últimas noticias, y las últimas órdenes fueron de que no lo habían podido conseguir. Fueron pues a saludarle a Gerona, y cuando mas agenos estábamos, cerca de las tres de la tarde se circuló la orden de que no venía, de pronto se recibió orden en contrario de que por carretera salía de Gerona para esta Ciudad.

Se advirtió al público por un corneta de la Cruz Roja, por no haberse hallado al pregonero, y en menos de una hora quedaron regadas y barridas perfectamente limpias y despejadas, todas las calles de la Ciudad que por ser día de mercado, estaban la mayor parte de ellas amontonadas de mercancías, embalajes y despojos. Era de ver la rapidéz con que desaparecieron las montañas de naranjas, la paja que les servían de cama, las cortezas y cajones.

Aún no habían terminado el baldeo, que desfiló en dirección a la calle Nueva, la compañía de San Quintín con bandera y música, y entonces como por encanto se colgaron casi instantáneamente todos los balcones de la Ciudad, y se poblaron las calles de hermosas mujeres, coloradas y sofocadas por la prisa del tocado. Las pocas Autoridades que habian en la Ciudad, unas de etiqueta, acabando de arreglarse el nudo de la corbata y otros sin vestir en traje de lince corrian sueltas y jadeantes por la calle Nueva, reuniéndose al comienzo de la misma, a la entrada de la Ciudad, en el mas admirable desorden con la gente del pueblo. Allí fueron llegando cubiertos de polvo los que habían ido a Gerona, y después de alguna falsa alarma, llegó por fin el Automóvil de su S. M., entre cohetes, vitoreos y aplausos saludando al pueblo y a las Autoridades, y todos juntos y trabajosamente revistió la compañía que le rendía honores y rodeado de plebe que casi le trataba de tu amable, sonriente y complacido de su contacto con el pueblo, anduvo a pié todo el largo trayecto de la calle Nueva hasta la Placeta, recibiendo una inacabable ovación de vivas y aplausos en todo el trayecto.

Subió al Liceo donde fueron reuniéndose paulatinamente su acompañamiento y Autoridades, y

después de un breve descanso, y de salir al balcon a saludar a los que le ovacionaban, acompañado de unos cincuenta Automóviles, efectuó su visita a la fortaleza, donde revistió el Regimiento que desfiló en columna de honor. Visitó algunas dependencias, en especial la cárcel que fué de Alvarez de Castro, rindiendo su tributo de admiración al héroe, y a su amor a la Patria, regresando nuevamente al Liceo, cedido esta vez al Ayuntamiento de la Ciudad, por causa de la insuficiencia del Salón municipal, donde a la entrada fué obsequiado con un hermoso ramo de flores con los colores de España por una joven madre con su tierna hija que amablemente besó. Allí de pié tomó un dulce y una copa de Champany conversando afablemente con los circunstantes.

Pronto hizo erupción el bello sexo que le tributó una calurosa ovación y entre vitoreos y saludos entusiastas, subió primeramente al auto, saliendo rapidamente para Barcelona.

La recepción que le tributó Gerona fué brillante y espléndida; aquí faltos de elemento oficial que la abrillantaré fué popular y entusiasta pero sencilla como nacida del corazón.

Vean pues nuestros lectores, como queda desvanecida la leyenda que se había forjado sobre los sentimientos del pueblo de Figueras. Allí no hubo jamás otra cosa que el caciquismo asqueroso ejercido en perjuicio de los intereses de la Ciudad por unos cuantos aprovechados señores que bajo la capa de «nacionalistas» procuraban medrar sin reparar en los medios.

Y así fué aunque otra cosa pretendan los pollos redactores de «Diario de Gerona», el famoso papel de Pla y Deniel ex-diputado catalanista y padre del Pla y Carreras, ex-diputado de la «izquierda catalana» según él, y según nosotros un «panza contenta».

LA FIESTA DEL TIBIDABO

Verdaderamente notable ha sido la que acaba de celebrarse en su deliciosa cumbre, para conmemorar el hermoso acto de S. M. el Rey en el Cerro de los Angeles.

La concurrencia fué tan numerosa, que no llegaría a la cuarta parte la que pudo tener acceso al templo.

No lo olvide la comisión organizadora cuando el celo le inspire algún nuevo proyecto.

La lección dada a los enemigos del Trono y de la Madre Patria, ha sido formidable ¡Ojalá sea provechosa! Bien hayan los señores Capitan general, Presidente de la Diputación, General gobernador, representaciones del Alcalde y numerosas entidades y demás personalidades por su asistencia a la fiesta.

Fray Ejemplo no hay duda que ha sido siempre el mejor predicador. Y porque es así, no hay brisa más confortante para el valle como la que desciende del monte, ni aire más corruptor como el que desde las altas cumbres se precipita al llano. Es más fácil, enseñaba Plutarco, fundar una ciudad en el aire que una Sociedad sin Religión. Con lo cual dicho se está que el alma de la restauración presente y de las futuras ha de ser la idea religiosa, como lo fué de todas las restauraciones, según acredita la Historia.

Reconocido el valor decisivo del principio religioso en el destino de los pueblos, los gobernantes le han favorecido o combatido según fuese el designio que les inspiraba.

Bismark creyendo equivocadamente que consolidaba el Imperio persiguiendo el Catolicismo, planeó el asalto a la fortaleza. Para esto, dijo, nada mejor que corromper a los que están dentro de ella en calidad de príncipes de la milicia que ha jurado defenderla. Así al dar la orden de ataque, los traidores la entregarán sin resistencia. Y si por ventura algún soldado de fila, devorado por el celo de la gloria de Dios y el bien de la Patria, osare levantarse contra los lobos vestidos de oveja, bien pronto la cárcel el destierro, la infamia, la vil columna o la expoliación infame y violenta, será el premio de su atrevimiento.

Sin eufemismos hemos de confesar que el estrago producido entre nosotros por la teoría del Canciller de hierro ha sido también enorme. El paso del separatismo por los ministerios ha impreso profunda huella en todos los ramos de la Administración, sin exceptuar el templo. Es del dominio público que en el público se ha excitado a la guerra en contra de España, en el público se han hecho manifestaciones de separatismo tan crudas que de otro modo no las hubiese hecho el más inexperto y atrevido de los Dependientes del Comercio, y en él se han oído escandalosas apologías de cosas y personas a quienes una suave aplicación del Código por lo menos les confiscaría los bienes y les obligaría a trasladar su residencia a Fernando Pó.

Recuerden para su bien y el de

todos, los que tal hicieron, que Bismark no siendo católico, fué no obstante a Canosa para reconciliarse con la Iglesia.

¡Quiera Dios que la conmemoración del Cerro de los Angeles sea el Canosa de los Bismarks más o menos auténticos que nos hundían en el abismo!

Juan SOLANAS, pbro.

Generales

La Subdirección de Comercio del Ministerio de Trabajo participa a la Cámara de Comercio de esta ciudad que en el mes de Septiembre próximo se celebrará en Belgrado la primera Feria de Muestras en la que podrán participar y exponer los productores extranjeros.

Así mismo comunica, que en el mes de Agosto se inaugurará en Danzig una Feria Internacional de Muestras en la cual pueden participar los exportadores españoles, principalmente en vinos, conservas vegetales, corcho, aceite de oliva, fruta seca, pimentación y lanas.

Por el Consulado General de Méjico en España se comunica a la Cámara de Comercio de esta ciudad que ha quedado abierto al tráfico internacional el Puerto Frontera.

En la Secretaría de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta ciudad, se facilitarán tarjetas de comprador para visitar la Feria Oficial de Muestras de Barcelona.

Los corredores que tomaron parte en la vuelta ciclista por Cataluña, celebrada últimamente, utilizaron ya el puente sobre el Fluviá en la carretera de Corsá a Figueras.

Se ha prorrogado hasta el mes de Agosto el plazo para la formación del censo electoral, y hasta el día 10 de Julio el que se había concedido para la confección del Presupuesto.

Ha terminado brillantemente la carrera de Farmacia el inteligente joven Don Ramón Alsius y Malageta, hijo de nuestro querido amigo el conocido y acreditado farmacéutico de Bañolas Don José Alsius.

El nuevo farmacéutico ha realizado sus estudios en la Universidad de Barcelona con mucha aplicación y gran aprovechamiento que le han captado la estimación de sus profesores y que ha merecido las calificaciones de sobresaliente con matriculas de honor en la mayor parte de las asignaturas de la carrera.

Reciban los padres del joven

Alsius y éste nuestra más cordial enhorabuena.

En Figueras es general el considerat como un negocio en extremo ruinoso para los intereses del pueblo, la compra de las aguas por 250.000 pts. realizada por acuerdo de siete de los concejales que formaban el destituido Ayuntamiento de aquella Ciudad.

Ahora resulta que el caudal de aguas, que los vendedores aseguraron por 5 años sería de 777 metros cúbicos diarios, no es de tal cantidad, ni mucho menos, por lo cual el vecindario espera que se exijan las debidas responsabilidades a los que intervinieron en tal compra.

¡Buenos están los nacionalistas de Figueras!

En breve se inaugurará un servicio de trenes directo de Barcelona a Puigcerdá con material nuevo.

Esta mejora facilitará las comunicaciones con las comarcas de Cerdana.

En la plaza de las Rodas de la ciudad de Bañolas empezarán muy en breve las obras para la construcción de una Iglesia dedicada a la Sagrada Familia.

Ha sido nombrado abogado del Estado interino, y se ha posesionado ya del cargo, el Inspector de Hacienda, especial de Utilidades, Don Rafael del Val.

El martes último ha fallecido en Torroella de Montgrí, confortado con los Santos Sacramentos, nuestro querido amigo Don José Bofill Bassach.

Era el Sr. Bofill hombre de arraigadas convicciones democráticas y luchador infatigable en buena política. Amigo leal de sus amigos particulares y políticos no transigió nunca con los traidores ni con los hipócritas; era un buen ciudadano, enemigo del caciquismo nefasto que durante muchos años ha padecido la villa de Torroella de Montgrí.

Hombre de gran voluntad y trato sencillo, José Bofill, gozaba de muchas simpatías en el Ampurdán y su muerte será sentidísima por cuantos encontraron siempre en él un defensor de las causas justas.

LA VOZ DE GERONA comparte sinceramente el dolor causado entre los amigos de Torroella de Montgrí por pérdida tan irreparable y envía el más sentido pésame a la esposa e hijos del finado así como al hermano de éste nuestro muy estimado amigo, Don Joaquín Bofill.

El Consejo permanente de la Mancomunidad ha confirmado el acuerdo de la Junta de Gobierno de los Establecimientos de Beneficencia de Gerona, suspendiendo de empleo y sueldo al oficial administrativo don Ramón Xifra y Riera, y ha elevado la suspensión a destitución definitiva.

Acompañamos en el sentimiento a los señores de «El Gironés» y consuélese el señor Xifra pensando que le costó muy poco el lograr el cargo del que ha sido destituido. Recordamos el famoso «concurso» para proveer la plaza.

Hemos recibido de la Delegación Gubernativa del Partido Judicial de Olot, una carta, que por falta de espacio no podemos publicar hasta la próxima edición.

El viernes último, por la mañana, llegó a esta ciudad, procedente de Barcelona, el Presidente de la Mancomunidad de Cataluña don Alfonso Sala, quien visitó los establecimientos de Beneficencia de esta capital.

Fue obsequiado el señor Sala con un banquete en el Hotel de Italianos.

RAPIDAS

En Salt el caciquismo del acaqueroso catalanismo que allí se padecía acaba de agonizar. El Marqués de Camps está que bufa.

El Bordas de Castelló de Ampurias, el del «endegament del Muga» tendría tan tranquila la conciencia que ha pasado la frontera. Otro botón de muestra de la moralidad liguera.

El nombramiento de Cabo del Somatén de Gerona a favor del señor Casadevall se ha indigestado fuertemente al noble pontificio Marqués de Camps. ¡Para cuando se reservan las lavativas!

Se impone una revisión de fortunas a los primates de «La Liga». Los censores podrían instalarse en la «Villa de los Abastecimientos» que cuenta con vías de comunicación espléndidas como la carretera que construyó la Mancomunidad con fondos de los Municipios.

¡Vivan los trigos y las harinas! Para especialistas en tirarse planchas y en hacer el burro no hay como los Quintanitas. Lo saben hasta en Pekín.

Gangas de ser republicanos, catalanistas y conservadores de una sola pieza.

Imp Vda. M. Llach GERONA